

## SOCIEDAD BASCONGADA DE AMIGOS DEL PAÍS



## ACTAS

Bajo la presidencia del señor conde de Torre-Muzquiz celebró sesión el 12 del corriente en el Palacio de Bellas Artes, la Junta de gobierno de la Sociedad Económica Bascongada de Amigos del País, concurriendo los señores Machimbarrena (D. Ramón), Orbea, Acha, Lopetedi, Lafarga, Navarro y Bermingham (secretario general).

El concejal del Ayuntamiento de Bayona, Mr. Charles Bernadou, manifestaba su reconocimiento por haber sido nombrado delegado de la Sociedad Económica en el país basco-francés.

Se recibió con gratitud el nuevo é importante donativo de libros que hacía á la Biblioteca del Palacio de Bellas Artes la testamentaria del Excmo. Sr. D. Antonio Bernal de O'Reilly, por mediación del señor Soraluze (D. Pedro).

El Colegio de médicos de Guipúzcoa significaba su reconocimiento á la Económica por haberle cedido su salón-teatro para celebrar la última junta general.

D. Anselmo Lataillade remitía un hermoso retrato de su malogrado hijo D. Enrique, que le fué pedido por la Sociedad.

Se acordó, un expresivo voto de gracias en pró de D. Luis Gómez de Arteché, por el precioso y artístico modelo de los diplomas, estilo Luis XV, que ha dibujado para los socios de la Económica.

Haciendo uso de la autorización concedida por Junta general, propuso el señor conde de Torre-Muzquiz, que la Comisión organizadora de la Exposición de fotografías, miniaturas y cerámica artística, que se celebrará este verano en el Palacio de Bellas Artes, quede constituida como sigue:

Vicepresidentes.—Señor conde de Caudilla y D. Leonardo Moyua.

Vocales.—D. Luis Gómez de Arteche, D. Ubaldo de Brunet, don Rogelio Gordón y D. Francisco Saralegui.

Secretario.—D. Pedro M. de Soraluze.

El director de la publicación especial «La Policía Española», de Madrid, remitía dos ejemplares de su último número, conteniendo un entusiasta artículo acerca de la Escuela de Policía de San Sebastián, y poniendo al mismo tiempo dicho periódico á la disposición de la Económica. Se acordó darle expresivas gracias.

Se recibieron con agrado las hermosas vistas que de la cabalgata del día de San Sebastián, regalaba el conocido fotógrafo Sr. Leclerc.

Atendiendo al espíritu y fines de las Sociedades Económicas, y en vista del acto heroico llevado á cabo el día 28 de Enero pasado, salvando á la tripulación del bergantín dinamarqués «Liwingstone», que naufragó en la Concha, se acordó pedir al Gobierno la concesión de la cruz de Beneficencia para recompensar debidamente tan arriesgada cuanto honrosa hazaña.

Se convino dar las más expresivas gracias al renombrado violinista D. César Figuerido, por el desinteresado y valioso concurso que prestó en el concierto del 28 de Enero pasado.

Por unanimidad fueron nombrados socios correspondientes (de honor), los ilustres artistas del quinteto Arbós, de Lóndres, señores Imvards, Krenz, Rubio y Sobrino, regalándoles las insignias, todo como pequeña prueba de reconocimiento por su cooperación.

A propuesta del doctor Acha, se escribirá al alcalde de Barcelona, rogándole remita algunos ejemplares de unas cartillas antropométricas que usan los individuos de la guardia municipal de la ciudad condal.

El presidente, señor conde de Torre-Muzquiz, convocó para su constitución á la comisión ejecutiva, nombrada en Junta general de 17 de Enero pasado, para llevar á cabo la creación del Museo, de común y perfecto acuerdo con el Excmo. Ayuntamiento de San Sebastián.

Con lo que se levantó la sesión.

\* \* \*

Bajo la presidencia del conde de Torre-Muzquiz, celebró su primera junta, el día 14, la comisión ejecutiva nombrada en junta general por la Sociedad Económica Bascongada para llevar á cabo la creación del Museo histórico, artístico y arqueológico, de acuerdo con el Ayuntamiento de San Sebastián.

Actuó de secretario, en nombre de la Económica, su secretario general, D. Tomás Bermingham, quien dió lectura de los acuerdos de las juntas generales, así como del dictámen emitido acerca del proyectado museo por los señores Acha, Goicoa, Orbea, Inciarte y Gordón.

El presidente dió las gracias á los individuos de la Comisión por haber aceptado sus nombramientos: examinó á grandes rasgos el acariciado proyecto de la creación de un museo, cuya falta tanto se hace sentir en San Sebastián, y después de declarar constituida á la comisión ejecutiva, manifestó que ésta designase personas para los cargos de vicepresidente y secretario de la misma

Por indicación del señor conde de Peñafiorida, fueron nombrados, respectivamente, don Víctor Samaniego y don Anacleto Romero, quedando formada la Comisión ejecutiva del museo como sigue:

Vicepresidente: D. Víctor Samaniego.

Secretario: D. Anacleto Romero.

Vocales: Señor conde de Peñafiorida, D. Manuel M. Añíbarro, D. Félix Galán y D. Enrique Pardiñas.

A propuesta del Sr. Samaniego, se acordó pasar una comunicación al Ayuntamiento dándole cuenta oficial de la constitución de la Comisión, saludar á la Corporación municipal y ponerse á sus órdenes para llevar á cabo el proyecto indicado.

El señor conde de Peñafiorida hizo donación, *en depósito*, de buen número de cuadros y objetos artísticos del siglo XVII, tributándosele sentidas gracias.

Valiosos ofrecimientos hicieron también, sea *en depósito*, ó en propiedad, los presentes y el secretario general, don Tomás Bermingham, levantándose la sesión á las ocho.

---

## CONCIERTO DE LA ACADEMIA DE MÚSICA

---

Con una asistencia numerosa y selecta, donde se notaba la presencia de todo lo más distinguido de San Sebastián, hallándose el teatro de bote en bote, tuvo lugar el 18 del corriente el gran concierto dado en «Bellas Artes», por la Academia de Música de la Sociedad Bascongada de Amigos del País, que patrocinan la Diputación y el Ayuntamiento de esta ciudad.

Entre la concurrencia se hallaban las comisiones de las dos Corporaciones ocupando los palcos de honor.

El programa se ejecutó en medio de unánimes y nutridos aplausos, que demostraban la satisfacción general que allí se experimentaba, al notarse los visibles progresos llevados á cabo por la Academia de Música, y que prueban que es ya un hecho la existencia próspera y creciente de un centro artístico popular de tal importancia en San Sebastián.

En todas las piezas ejecutadas ó cantadas, los discípulos demostraron gran sentimiento artístico, mucha seguridad y verdadera alma musical.

El público salió muy complacido y damos nuestra enhorabuena á la Sociedad, á los alumnos y á sus dignos profesores señores Echeverría (D. José M.<sup>a</sup> y D. Bonifacio), Larrocha, Cendoya y Sainz.

---

## APUNTES NECROLÓGICOS



D. Francisco Zavala y Garay-Artabe

Era Padre de Provincia de Bizcaya y fué Diputado general segundo en el bienio de 1864 á 1866.

En los buenos tiempos forales prestó importantes servicios al Señorío; como abogado, sus dictámenes jurídicos merecieron toda clase de consideraciones; y pasó por la vida dando ejemplo de religiosidad y de civismo.

Ha muerto en su casa de Yurre, rodeado de sus desconsoladas hijas, y los funerales y entierro se verificaron el 16 del actual en aquella anteiglesia.

El Presidente de la Diputación señor Aresti encargó al diputado provincial Sr. Bolívar, que vive en Villaro, representara en dichos actos á la Excm. Corporación, en cuyo nombre fué colocada sobre el féretro una artística corona.

Descanse en paz el respetable caballero y reciba su familia la expresión de nuestro sentimiento.

